



PODER. LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



INICIAN “DESFOGUE CONTROLADO” DE PRESAS QUE YA ESTÁN AL LÍMITE

LA VILLITA, en Lázaro Cárdenas, se encuentra al 98 por ciento; El Infiernillo, en Coahuayutla de José Ma. Izazaga, al 120%; ambas, de Michoacán. **pág. 7**

Michoacán se mantiene en alerta

Con lluvias presas están al límite; inicia desfogue

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) y Protección Civil de Michoacán comenzaron el desfogue controlado de las presas Infiernillo, Villita y Cointzio, debido a los altos volúmenes de hasta 120 por ciento, que dejaron las fuertes lluvias de la temporada y que aumentaron aún más con el paso del John.

De esta manera, la extracción del líquido se realiza para evitar que se acumulen grandes volúmenes que puedan ser un riesgo para comunidades cercadas a estos embalses.

EL DATO

PARA RESGUARDAR a la población afectada por las inundaciones y deslaves, el Gobierno de Michoacán habilitó 21 albergues para la gente que necesite trasladarse.

Los reportes detallan que las presas El Infiernillo y La Villita tienen un volumen de 9 mil 435 y 552 metros cúbicos, respectivamente. Lo anterior representa para Infiernillo un nivel de 120 por ciento, por lo que se extrajeron 3 mil 645 metros cúbicos por segundo.

Mientras que en la presa La Villita, en el municipio de Lázaro Cárdenas, Michoacán se opera la extracción de un caudal de 4 mil 450 metros cúbicos por segundo, debido a que cuenta con un 98 por ciento de llenado.

De esta manera se aprobó la operación de los túneles vertedores de la presa El Infiernillo y de las compuertas de la presa La Villita. Por lo anterior y en estrecha coordinación con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), se incrementó la extracción controlada de agua.

Pese a que se mencionó que el desfogue sería controlado, y sin riesgo para las poblaciones aguas abajo, se reportó que los niveles de los embalses aumentaron.

Fue la Comisión Federal de Electricidad (CFE) la que advirtió la posibilidad

LA CONAGUA y Protección Civil estatal señalan que los embalses Cointzio, El Infiernillo y La Villita se encuentran a su máxima capacidad; dice que se vigilan colonias cercanas a los ríos



ELEMENTOS de PC de Michoacán en operativo de vigilancia de desbordamientos, ayer.

de incremento de algunos embalses, en Guerrero y Michoacán, ya que el desfogue puede afectar los ríos, lagos y lagunas cercanas, porque aparte, no ha dejado de llover.

El subdirector operativo de Conagua en Michoacán, Octavio Muñoz Torres indicó que se realizaron dos desfogues, pero al paso de los días se espera que haya más, a fin de mantenerlo controlado y en óptimos niveles. “En Infiernillo y La Villita se incrementó favorablemente su almacenamiento y por temas de control es necesario que constantemente se está desfogando para tener una operación adecuada”, dijo.

Otra de las presas donde se comenzó a extraer agua, fue Cointzio, donde se desfogaron 10 metros cúbicos por segundo, ya que también alcanza altos niveles de almacenamiento. De acuerdo al Sistema Nacional de Información del Agua (SINA), Cointzio tiene un llenado del 101.7 por ciento.

Las autoridades pusieron especial atención a otros municipios, ya que el embalse también cruza Huetamo y San Lucas y por ende, también hay riesgo para esas comunidades.

Por otra parte, en el estado de Jalisco, se extrajeron 56 metros cúbicos por segundo de la presa Cajón de Peña, ya que actualmente tiene un almacenaje de 499 millones de metros cúbicos, lo que representa un 113 por ciento de almacenaje total.

La temporada de lluvias 2024 ha traído buen almacenaje a las presas de la entidad, pues, incluso, la coordinadora del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), Margarita Méndez Girón aseguró a este diario durante esta semana, que la temporada lluviosa “ha sido muy buena”, lo que se vio traducido en el llenado de presas,

arroyos, ríos y diferentes tipos de cuerpos de agua. Pese a ello, hoy lo que es un alivio para los estados, después de dos años de sequía, se puede convertir en un riesgo para sus habitantes.

200

Personas se evacuaron en San Lucas y Huetamo